

des Irénées, des Euchers et des Agobards, ses illustres prédécesseurs, comme vous étiez les délices de celui dont il vient de remplir la place, et qui nous a donné en mourant de si précieux gages de l'amitié qu'il avoit pour vous, en nous laissant la nombreuse Bibliothèque, que vous avez pris soin de dresser et de remplir des livres les plus rares et les plus curieux.

Enfin, la protection que vous avez toujours donnée à mes études exige de moy ce témoignage public de ma reconnoissance, et je serois peu satisfait du fruit de ces travaux, si je n'apprenois à tout le monde les sentiments de respect avec lesquels je suis,

Mon très-Révérénd Père,

De Votre Révérence,

Le très-humble, très-obéissant et très-obligé serviteur,

C. Franc. MENESTRIER (1).

M. Villenave, dans sa *Biographie du P. de la Chaize*, confirme les curieux détails donnés par le P. Menestrier.

« Le Père de la Chaize, dit-il, s'attachait à faire fleurir les lettres à Lyon, où par ses soins se formèrent une grande bibliothèque des cabinets de mathématiques et d'antiquités et une espèce d'observatoire. »

Le Père de Colonia, jésuite, avait été préposé par le confesseur de Louis XIV à la conservation du musée des antiques du collège de Lyon (2). Dans la dédicace qu'il fit au Père de la Chaize de sa *Dissertation sur un monument découvert à Fourvières en 1704*, il avoue qu'il lui devait une partie de ses connaissances archéologiques.

« J'ai cru après avoir achevé cette dissertation (3), dit le P. Co-

(1) Voir la savante monographie de M. Paul Allut sur le P. Menestrier. 1 vol. in-8, Lyon, Scheuring, 1857, imprimerie de Louis Perrin.

(2) Cet établissement portait autrefois le nom de *Collège de la Ste-Trinité*.

— « Pendant que le P. de Colonia était professeur au grand collège de Lyon, il avait soin du riche cabinet d'antiques dont le Père de la Chaize avait embelli le Grand-Collège de Lyon, et qui lui avait été confié. »

COLLOMBET, *Etudes sur les historiens du Lyonnais*, in-8, Lyon, 1839, tome I^{er}, au mot Colonia.

(3) *Dissertation sur un monument antique découvert à Lyon sur la mor-*